

CAMPAÑA A ELECCIONES LIBRES:

Texto de Convocatoria

- Documento entregado ayer por grupo de 14 personas representadas por Sergio Molina.

El siguiente es el texto completo del documento entregado ayer por un grupo de catorce personas representadas por Sergio Molina, coordinador del Acuerdo nacional:

"Es un hecho que la vida nacional en sus diversas facetas se caracteriza hoy por agudas tensiones, originadas en la intolerancia y en una creciente y extrema polarización social y política. Ellas amenazan destruir las bases fundamentales de la convivencia civilizada que es propia de aquella democracia pluralista y estable a que aspiramos los chilenos.

Creemos que nuestra obligación moral es superar ese ambiente enrarecido y detener el progresivo avance de tal proceso de polarización e intolerancia, restableciendo, mediante una verdadera democratización de la vida nacional, las condiciones de un diálogo franco.

No ignoramos la trascendencia de los problemas que hoy dividen a nuestro pueblo ni la fuerza de la carga emocional que parece conducir más y más a una peligrosa escisión colectiva. Justamente, esa creciente amenaza de confrontación, que es visible, nos lleva a afirmar, con profunda convicción, que el país necesita urgentemente concordar en un procedimiento que permita resolver nuestras diferencias en forma razonable y civilizada. Eso inspira la presente convocatoria.

Chile entiende que la democracia entraña, principalmente, la real posibilidad de elegir entre diversas opciones y el acatamiento, sin trabas, de las libres decisiones de la soberanía popular. Todo régimen político que no se base en estos conceptos fundamentales será, inevitablemente, cuestionado en su carácter democrático; asimismo, su propia legitimidad será puesta en duda, engendrándose así un conflicto permanente entre la ciudadanía y quienes se aparten de tales exigencias.

Por estas razones, consideramos que el próximo gobierno de Chile debe estar libre de toda duda en cuanto a su legitimidad y que el futuro Parlamento debe responder plenamente a la suprema voluntad de la nación, a fin de que ambos puedan ejercer a cabalidad las funciones y responsabilidades que les aguardan.

De allí que nos sintamos en el derecho a requerir que la elección de Presidente de la República, del Congreso Nacional, de autoridades locales o regionales, así como cualquiera actos cívicos que se realicen para determinar válidamente la voluntad mayoritaria de la nación, estén revestidos de amplias garantías y signifiquen una real posibilidad de opción. Ello nos parece un camino tan elemental como indispensable para encauzar el retorno a la democracia en nuestro país.

En estrecha consonancia con lo que precede, observamos que múltiples expresiones de opinión pública de grupos de oposición, independientes y afines al Gobierno, revelan una esperanza coincidente en torno a la necesidad de que las elecciones se realicen en un ambiente de libertad y limpieza.

En este marco, después de auscultar el pensamiento de variados sectores de la opinión pública, proponemos a nuestros compatriotas una tarea colectiva que, dando cauce a múltiples anhelos, permita que el país llegue a re-

solver soberanamente acerca de las distintas alternativas y opciones culturales, socio-políticas y económicas que surgen del rico y amplio espectro nacional.

Creemos que esa tarea es hoy prioritaria: obtener la realización de elecciones libres e intachables.

Estamos convencidos de que, si se escogiese esta petición y se le diese expresión institucional, el porvenir político quedaría situado en una perspectiva cualitativamente distinta de la actual, pues Chile se vería presidido por el ánimo de buscar pacíficamente fórmulas consensuales y sus Mandatarios gozarían de una plena credibilidad nacional e internacional.

La idea de elecciones libres, que dejamos planteada, es consubstancial a las mejores tradiciones políticas chilenas; pero la situación actual exige realizar, junto con ella, una importante labor que se oriente a crear conciencia sobre la necesidad histórica de aquellas y a esclarecer y divulgar las condiciones que se requieren para que una decisión electoral sea valedera: libertad para asociarse, libertad de expresión, igualdad de oportunidad en el uso de los medios de comunicación de masas, libertad de reunión, amplio derecho a participar libremente en el proceso electoral, sufragio universal secreto y, en general, condiciones para que los actos cívicos se efectúen en forma imparcial, sin arbitrariedades ni presiones, dentro de un pleno respeto de los derechos ciudadanos.

En virtud de las consideraciones expuestas y convencidos de expresar una gran aspiración del pueblo chileno, llamamos a impulsar una campaña nacional en torno a un propósito fundamental:

La exigencia social de que se establezcan, en el más breve plazo, las condiciones necesarias para que toda elección y acto de decisión colectiva sea libre e intachable.

Aspiramos a que este llamado sea escuchado por todos los componentes de la comunidad nacional: gobierno y oposición e independientes. Nos dirigimos a todos los chilenos sin exclusiones.

Esta petición está basada en el profundo convencimiento de que si queremos una democracia sólida y perdurable para nuestra patria, quienes quiera sean los futuros Mandatarios de la nación chilena deben estar respaldados, en su elección e investidura, por procedimientos tan claros y tan limpios que hagan indiscutible su legitimidad.

Pedimos a quienes se sientan identificados con la gran meta de alcanzar elecciones libres e intachables, que colaboren en la urgente tarea de dar a la presente situación, sobre esa base, una solución democrática, pacífica y civilizada, digna de las altas tradiciones de la república.

CONSEJO DE LA CONVOCATORIA NACIONAL A ELECCIONES LIBRES

Silvia Alessandri, Nemesio Antúnez, José Miguel Barros, Edgardo Condeza, Jorge Edwards, Alfredo Etcheberry, Eduardo Frei, Oscar Godoy, Mónica Jiménez, Sergio Molina, Moy Morales de Tohá, Aníbal Pinto, Alejandro Ríos Valdivia, Igor Saavedra.

Representante: Sergio Molina Silva.



A través de una conferencia de prensa ofrecida en los salones del Hotel Tupahue, un grupo de catorce personalidades entregó un documento de cuatro carillas por la que se convoca oficialmente a la llamada "campaña nacional por elecciones libres". En la fotografía aparecen algunos de los convocantes, entre ellos el ex embajador José Miguel Barros, Moy de Tohá, Sergio Molina y Silvia Alessandri.

MONSEÑOR CARLOS OVIEDO:

Obispo Chileno Ganó Elección en CELAM

- El prelado resultó elegido presidente del Departamento de Vida Consagrada, informó el secretario de la Conferencia Episcopal.
- Monseñor Sergio Contreras destacó positiva repercusión de visita papal a Chile.

El Arzobispo de Antofagasta, monseñor Carlos Oviedo, fue elegido presidente del Departamento de Vocación Consagrada de la Conferencia Episcopal Latinoamericana (CELAM), en votación en la cual participaron 60 obispos de América latina.

Así lo informó ayer a "El Mercurio" el secretario de la Conferencia Episcopal y Obispo de Temuco, monseñor Sergio Contreras, en conversación telefónica desde Ipacarái, Paraguay, donde hoy termina el encuentro.

La elección de monseñor Oviedo implica que dirigirá una comisión de 6 a 8 obispos, que serán nombrados posteriormente por la presidencia de CELAM, y los cuales se reunirán, por lo menos, una vez al año para tratar materias relacionadas con la vida consagrada o sacerdocio.

Monseñor Contreras calificó como "un honor para la Iglesia chilena" la elección de monseñor Oviedo, porque "no todos los países tienen la distinción de tener un obispo presidente".

El prelado, quien retorna al país, al mediodía del próximo domingo, en compañía del Cardenal Juan Francisco Fresno y monseñor Carlos Oviedo, comentó que en la Conferencia Episcopal Latinoamericana "aún se recuerda la figura de monseñor José Manuel Larraín, primer vicepresidente, y de monseñor Francisco de Borja Valenzuela, quien dirigió el Departamento de Catequesis".

Mencionó, asimismo, la gestión del Cardenal Fresno como presidente del Departamento de Vocaciones y Ministerio, que no fue reelecto porque los estatutos de CELAM no permiten una nueva nominación.

REPERCUSION DE VISITA PAPAL

Monseñor Contreras indicó que el tema de la deuda externa es una de las materias más importantes que ha tratado el Consejo relativo, teniendo como fundamento los lineamientos de la Santa Sede pero aplicado a la realidad regional.

"Otro punto de fundamental importancia es la evangelización del continente, que es un alto desafío y es la gran tarea. Se trata de intensificar no sólo la presencia física, sino las líneas de pensamiento que se han ido gestando en este continente en esa hora. Hay que reconocer que el panorama regional es bastante confuso. La Iglesia trata de penetrar en estos cambios culturales que se están dando para, con la fuerza de Evangelio, proponer la respuesta adecuada".

Consultado en cuanto si durante los debates de CELAM se analizó el rol del Papa en el continente, considerando la repercusión de sus visitas, respondió que "ese fue uno de los temas concurrentes en todas las conferencias".

"La influencia del Santo Padre, la visita misma y el trabajo de continuación, hubo consenso en la importancia que ha tenido esta presencia del Santo Padre".

En cuanto a la repercusión que tendrá en Chile concretamente, afirmó que "tengo la impresión que por el trabajo tan serio de la preparación que se ha efectuado, de preparación pastoral y doctrinal, la visita del Papa va a tener una influencia importante, dada la valiosa disposición".

GRUPO REPRESENTADO POR SERGIO MOLINA:

Inician Campaña por "Elecciones Libres"

- Convocatoria firmada por catorce personas fue formulada ayer en Santiago.

Catorce personas representadas por Sergio Molina, hicieron ayer una convocatoria nacional a elecciones libres, a través de una conferencia de prensa realizada en el Hotel Tupahue.

El propósito fundamental del denominado "Consejo Nacional por las Elecciones Libres", según declararon es: "La exigencia social de que se establezcan, en el más breve plazo, las condiciones para que toda elección y acto de decisión colectiva sea libre e intachable".

En una declaración de cuatro carillas resaltaron que esperan que el llamado sea escuchado "por todos los componentes de la comunidad nacional: gobierno y oposición e independientes. Nos dirigimos a todos los chilenos sin exclusiones".

El texto, leído por Silvia Alessandri, agrega que la petición "está basada en el profundo convencimiento de que si queremos una democracia sólida y perdurable para nuestra Patria, quienes quiera sean los futuros mandatarios de la Nación chilena deben estar respaldados, en su elección e investidura, por procedimientos claros y tan limpios que hagan indiscutible su legitimidad".

Estuvieron presentes en el encuentro con la prensa, además de Silvia Alessandri y Sergio Molina; Nemesio Antúnez, José Miguel Barros, Edgardo Condeza, Eduardo Frei, Oscar Godoy, Mónica Jiménez, Moy Morales de Tohá, Aníbal Pinto, Alejandro Ríos Valdivia e Igor Saavedra.

También firman el llamado, aunque están fuera del país en este momento, Jorge Edwards y Alfredo Etcheberry.

A TODOS LOS CHILENOS

Una vez concluida la lectura de Silvia Alessandri, Sergio Molina aclaró que este llamado por sí sólo no va a resolver el problema, sino que se requiere que "todos los chilenos se sientan responsables de su futuro. El éxito de la campaña depende del eco que tenga en la ciudadanía".

Explicó que éste no es un nuevo referente y que los partidos políticos "tendrán su papel siempre y cuando se adapten a los principios" que se enuncian en el texto.

Acerca de las acciones que emprenderían para concretar el llamado señaló que "se irán resolviendo en el camino y se van a usar muchas prácticas". Agregó que elaborarían una cartilla y documentos que den un patrón común del contenido de campaña que "creemos que es suficiente simple y claro para que todos lo entiendan".

Informó que aún no estaba determinado el lugar de funcionamiento del Consejo que hizo la convocatoria, pero que se irían estructurando paulatinamente.

Sin embargo, hizo notar que el hecho de que todas las mujeres estuviesen vestidas de blanco para la ocasión, significaba que ése era el color que utilizaría la campaña.

INSCRIPCIONES EN REGISTROS

Ante consultas periodísticas, Molina dijo que elecciones libres y abiertas no sólo significa que no haya coacción a la gente, sino que también significa que sean competitivas.

Consultado respecto a cómo concretarán este apoyo, dijo: "En la reunión del martes próximo de la AD estudiaremos en conjunto las acciones que realizaremos. Pero, desde luego, todos los partidos que integramos la Alianza participaremos con todos nuestros medios en las acciones en que se va a traducir esta campaña por las elecciones libres que implica, ojalá, incorporar a todos los chilenos en esta tarea".

"Llevaremos cada uno nuestro proyecto para que la AD actúe conjuntamente en todas las acciones, ya que no hay que olvidar que la AD tiene la gran ventaja de estar constituida en todo Chile. Toda esta infraestructura será aportada a esta campaña y se verá de acuerdo con el curso de la campaña las acciones específicas que iremos realizando".

AVANZADA NACIONAL

Luis Lazzaro, presidente de la Comisión Política de Avanzada Nacional, señaló que dicha colectividad "cumplirá exactamente lo dispuesto en la Constitución y en la Ley de Partidos Políticos, confiando en que de esta manera nos estamos acercando a la democracia plena y orgánica que nuestro movimiento plantea en sus principios".

PARTIDO LIBERAL

Claudio Cerda, primer vicepresidente del Partido Liberal, expresó: "Nosotros celebramos este llamado por elecciones libres hecho por un distinguido grupo de ciudadanos chilenos que se suman al anhelo de toda la ciudadanía por recuperar un sistema que ya está pareciendo extraño para muchos y que nunca debiéramos haber perdido, cual es la democracia".

Señaló que "el PL ya hizo este llamado y estamos trabajando por él. Evidentemente que tendremos que coordinar todos los esfuerzos porque no se trata de ver quién dirige. Ella debe ser un compromiso de cada uno de los chilenos, no atribuible ni capitalizable para partido o referente alguno".

PARTIDO NACIONAL

El presidente subrogante del Partido Nacional, Germán Riesco, informó ayer que "el PN no ha analizado ni estudiado el planteamiento hecho por don Sergio Molina, del cual recién nos hemos enterado por la prensa, por lo que mucho menos puede haber tomado una posición al respecto".

"Entendemos -agregó- que este es un llamado muy respetuoso de personalidades que abarcan todo el quehacer nacional y el más amplio arco del pensamiento democrático".

Indicó que son personas en su mayoría independientes, aún "cuando hay algunos que integran partidos políticos, como es el caso de Silvia Alessandri, dirigente de nuestra colectividad".

Aclaró que ella "planteó su deseo de participar en esta campaña a título personal y tal como lo señala el llamado de hoy, para lo cual el partido la autorizó. Sin embargo, esto es en el entendido que obedecía a la simpatía con la que todos los demócratas miramos el tema de las elecciones libres, pero no involucra la participación directa del Partido Nacional".